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中国新闻长三角

! ! ! !日前，国务院常务会议通过
《长江三角洲城市群发展规划》，提
出培育更高水平的经济增长极，到
!"#"年，全面建成具有全球影响力
的世界级城市群。

长三角地区以全国 !$%&的国
土面积，集中了全国 !"&的经济总
量，被视为中国经济发展的重要引
擎。此次《规划》的获批，意味着对
长三角城市群确立了更高的定位。

合肥纳入协同发展
《规划》中特别指出，要推进南

京、杭州、合肥等都市圈同城化发
展。早在 !"%"年国务院批准的《长
江三角洲地区区域规划》中，长三
角区域是以上海为核心，沪苏浙 !'

个城市中 %(城市为核心区，其余
为辐射区。
“这次合肥都市圈融入《长江

三角洲城市群发展规划》，是发展
的趋势，也是协同新发展的需要。”
安徽省社会科学院研究员王开玉
说，合肥都市圈经过多年发展，如
今已是安徽经济中最具活力、创新
力和影响力的经济增长极，生产总
值超过 )""" 亿元，占安徽全省
*"&左右。

在产业发展上，长江经济带主
打家电、电子信息、高端装备、汽车
等产业，这些与合肥都市圈的产业
关联度和契合度都非常高；在交通
对接上，合肥作为全国性交通枢纽
建设正日益成熟。未来，上海、南京、
杭州、合肥等重要城市的城际交通
将优化提升，形成“多三角、放射状”
的城际交通网，往来更为密切。
“合肥应当抓住这一新的发展

机遇，整合资源，整体谋划。”王开玉
认为，站在新的起点，合肥可以更好

地发挥自己的优势，与南京、杭州、
苏锡常等都市圈牵手共谋发展。

区域发展站上新起点
长三角地区经济基础雄厚，仅

占全国 !$%&的国土面积，集中了
全国 !"&的经济总量，被视为中国
经济发展的重要引擎。此次国务院
常务会议对长三角城市群提出“打
造改革新高地、争当开放新尖兵、
带头发展新经济、以生态保护提供
发展新支撑、创造联动发展新模
式”等五大任务，意味着对长三角
城市群确立了更高的定位。

国务院常务会议强调，长三角
城市群首先要打造改革新高地，复
制推广自由贸易试验区、自主创新
示范区等改革经验，在政府职能转
变、体制机制创新方面先行先试。

长三角地区跨区域合作由来

已久。上海社科院城市与人口发展
研究所所长郁鸿胜认为，城市群合
作分三个阶段：布局合作阶段、要
素合作阶段和制度合作阶段。其他
城市群多数还处在前期布局合作
阶段或中期的要素合作阶段，长三
角城市群目前的合作是进入到了
最深层次也是最难的制度合作阶
段，需要在机制上形成各城市合作
的动力。

此外，随着“一带一路”战略的
推进、长江经济带的建设，长三角
的规划也随之做出调整。“比如长
三角原来更多讲的是发展，但长江
经济带将更强调环境保护，不搞大
开发，这样作为下游的长三角，在
功能上也需要和上游、中游形成联
动，就需要对长三角的功能做一些
调整。”江苏省发改委相关人士说。

本报记者 梅璎迪

!长江三角洲城市群发展规划"定位高

长三角区域发展站上新起点

! ! ! !本报讯《中国+宁波,跨境电子
商务综合试验区建设实施方案》日
前由浙江省政府批准实施，标志着
综合试验区建设全面启动。
方案提出，宁波综合试验区将

建成全国跨境电商转型升级引领
区、跨境电商仓储物流集散示范区
等。到 !"%-年，宁波将培育 !"个跨
境电商外贸产业基地、#"家跨境电商
综合服务平台企业、'"个跨境电商公
共海外仓，跨境电商年交易额将超
过 %'"亿美元。 李华
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建
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个海外仓

! ! ! !本报讯 第二届国际风景园林
设计峰会日前在江苏如皋举行，*""
多名中外园林设计师齐聚如皋，共
话园林让生活更健康。

花木盆景是如皋的特色产业，
全市现有花木盆景生产面积 !"万
亩以上，栽培品种 %#""多个，年营
销额 %'"亿元以上，拥有 -个花木
专业研究所和华东地区最大的花木
盆景生产交易中心“花木大世界”。
同时，如皋盆景获国家地理标志认
证并被列为省级非物质文化遗产。

本届峰会由花木大世界网主办，
开幕式当天还揭晓了第二届“绿在中
国，最美造型树”等评比结果。

邵亚丽 马志刚

如皋

举办园林设计峰会

! ! ! !本报讯（记者梅璎迪）自 *月 %

日太湖安全度夏启动以来，无锡已打
捞水草 %$#万吨，同比翻了一番。

据无锡市蓝藻办专业人士介
绍，水草生长旺盛，其实是水质改善
的表现。“以菹草为例，繁殖能力强，
生长过程中会吸收水中的氮、磷，具
有澄清湖水的作用。”但如果任其疯
长，一旦天气炎热，造成菹草大量死
亡腐烂，会严重污染太湖水质。因
此，在太湖蓝藻大量发生前，必须对
水草实行限时打捞，控制其生长。

无锡

打捞蓝藻同比翻番

! ! ! !本报讯（记者 程
绩）这几年，杭州相继
推出了限行限牌，但却
丝毫没影响到汽车修
理类人才的紧俏。日
前，杭州汽车高级技工
学校的校园招聘会上，
#%家汽车企业为 !("

个招聘岗位争抢汽车
技校生。招聘摊位一字
排开，其中不乏经营奔
驰、宝马、奥迪、保时
捷、凯迪拉克等高端汽
车品牌的企业。然而，
企业空缺的 !("个工
作岗位，只迎来了 %("

名应聘的汽车技校生。
这 !("个岗位需

要机修、钣金、服务顾
问、油漆、装潢、配件、
销售等各个专业的人
才，所以汽车技校生明
显供不应求。
“这种现状也不

是第一年了，学校培
养出的汽车类高级工
一直非常受企业欢
迎，就业形势也很
好。”杭州汽车高级技
工学校招生就业处主
任黄武良介绍。根据
学校的调查，学生进
入企业实习阶段，月
薪差不多有 %""" 多
元，毕业后工作两年
以上的，月薪将达到
四五千元水准。
“还有很多学生

毕业没几年，就在企
业干到了中层，那待遇就更不一样
了。”黄主任说，今年女生汽车销售
十分紧缺，很受用人单位欢迎。还有
新能源汽车专业也是“大火”，学校
!"%!年招收首批 #"多个学生还没
毕业，早在年前就被“一抢而空”，而
且待遇诱人。
“技术性人才很紧俏，今年新能

源汽车专业学校打算招 !个班的学
生。”黄主任说一技傍身不愁没出路。
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! ! ! !本月 %'日，宁启铁路复线正式通车运行。扬州、泰州、南通三市正式迈入“动
车时代”。据介绍，此次宁启铁路在南京至南通段开行动车。南通至启东段为宁启
铁路二期工程，正在建设中，预计 !"%-年建成通车。 缪瑜 摄影报道
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! ! ! ! '万.%"万年前，江苏就有成
群的大象，它们是非洲象的祖先，
学名淮河古菱齿象 +简称淮河象,。
近日，宿迁市泗洪县国土资源局在
进行土地整理时，发现了一具很完
整的象化石，它的象牙长 !$!米左
右，肩胛骨、肋骨、腿骨分散，疑是
一头惨死的成年公象。专家鉴定后
认为，这是一头淮河象，在目前发
现的个体中是世界最大的。

化石体长 !米身高约 "米

江苏省地质调查研究院研究
员邹松梅介绍，淮河象化石是泗洪
县国土资源局在泗洪县石集乡毛
山整理土地时发现的。现场，这头
古象的骨骼散乱分布在 !"" 平方
米的范围内，头骨位于臼齿的前
方，腿骨离肩胛骨至少有 !米远，
脊椎骨也散乱分布在四周……“从
现场来看，这是一头成年的淮河
象。”邹松梅对记者说，这头成年公
象生前从牙尖到尾巴长度有 -米，

身高约 *米，体重有几吨重。以此
推断，这头淮河象是世界上已经发
现的个体中最大的。
“淮河象化石在泗洪并不是第

一次发现。”邹松梅说，!"%"年 (月
%(日，泗洪青阳镇南砖瓦厂工人用
挖掘机取土时发现了一些零碎的
化石。“这次发现的化石保存非常
完整，实属罕见。”
“根据地层来判断，这头淮河

象应该是生活在距今 ' 万年前左
右，当时老虎、狮子、狼等猛兽都有
了。”邹松梅说，淮河象化石向南延
伸，就是距今约 '万年前后的下草
湾古人类遗址。下草湾遗址是江苏
省发现最早的古人类遗址。
“可以推测，当时，先民们与大

象、犀牛和鹿等生活在同一片大地
上。”邹松梅说，当时，淮河流域都
是原始森林，气候比较温暖，没有
现在这么四季分明。

可能跟猛犸象并存过

“淮河象在我国东部及日本一
度非常繁盛，它是现代亚洲象的堂
兄弟，可能是现代非洲象的祖先，
生活在距今 %!万年前至 %万年前
间，在晚更新世晚期突然灭绝。”邹
松梅说，淮河象生活的年代跨越了
从温暖潮湿到寒冷的变化。早期，
气候温暖潮湿，但进入冰川时期，
由于气候寒冷，淮河象和猛犸象一
样，身上长起了毛。

邹松梅说，猛犸象有可能一度

和淮河象在世界上并存过一段时
间。除了猛犸象，在淮河象存在的这
个时期，还有东方剑齿象和亚洲象等
象种。但这些种类的古象并存的时间
并不长，随着环境的变化，一些古象
品种渐渐就消失了，能够从那时候
延续至今的不多，亚洲象是一个。

淮河象是如何灭绝的/邹松梅
说，淮河象块头很大，是“大胃王”，
在它存在的后期，淮河流域环境发
生了大变化，原始森林、河流渐渐
没了，长江也开始形成，阻断了南
北交通，给它们迁徙、觅食带来了
很大的困难。它们就这么被饿死
了。当然，这只是推测，淮河象真正
灭绝的原因还是个谜。

胡玉梅

世界最大的淮河象“现身”江苏
体长 !米身高 "米 灭绝原因成谜

! ! !本报讯（记者 梅璎迪）江苏省
政府近日发布《!"%'年江苏省宽带
发展水平报告》《!"%'年度江苏省互
联网网络安全报告》等报告，数据显
示江苏省去年固定宽带、移动宽带

资费平均降幅超 '"&。与此同时，网
络安全问题频发，去年一年江苏省
遭遇的电信诈骗金额至少 !"亿元。

江苏省通信管理局局长苏少
林表示，去年全省宽带、移动宽带

业务总量同比增 ##$'&，业务收入
仅增 %$#&，从侧面表明电信企业
的提速降费力度大。

在网络安全方面，苏少林介绍
说，仅去年一年江苏省通信网络诈

骗的立案案件就有 %!万件，诈骗
金额超过了 !"亿。目前江苏省已
经联合公安部门开展打击治理通
信网络犯罪的专项行动，截至目前
共查处违规业务问题 '00( 个、黑
卡 #万多张，联合公安机关缴获伪
基站设备 -* 台，关闭违法号码
#!"'个。同时，江苏省正在建设全
省诈骗电话智能拦截平台，并制定
了对江苏恶意电话的拦截机制。

宽带资费降一半 电信诈骗一年20亿
江苏 #$%&年互联网发展报告发布


